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Exposição: O Sr. Coordenador do Grupo de Trabalho do Desporto, Deputado Paulo Cavaleiro, 
saudou os representantes da Federação Portuguesa de Ténis de Mesa (FPTM) e agradeceu a 
presença na audição, explicitando o enquadramento em que a mesma foi agendada.   
 
O Sr. Presidente da Federação cumprimentou os Srs. Deputados e agradeceu o convite, bem 
como o voto de saudação subscrito por todos os Grupos Parlamentares após a conquista do título 
de campeã da Europa na final dos Campeonatos Europeus de Ténis de Mesa. 
 
Efetuou, de seguida, uma apresentação, que pode ser consultada na página do Grupo de 
Trabalho, na Internet, em que fez uma breve caraterização da Federação, que conta com 17 
associações, 181 clubes, 3352 atletas filiados e 232 treinadores, tendo-se referido também às 
várias atividades e iniciativas da Federação, tendo destacado o projeto “ o ténis de mesa vai à 
escola”, em parceria com o Desporto Escolar e dirigido a escolas do 1.º e 2.º ciclos. Abordou ainda 
questões como a formação de professores e treinadores, o desenvolvimento desportivo, os 
eventos internacionais, os resultados obtidos, o Centro de Alto Rendimento (CAR) de Vila Nova de 
Gaia e a sustentabilidade financeira da Federação. 
 
Interveio, de seguida, o Sr. Deputado Pedro Pimpão (PSD), que agradeceu a apresentação e 
felicitou os dirigentes da Federação pelo trabalho que têm desenvolvido, sublinhando que o voto 
de saudação procurou traduzir o reconhecimento, não apenas pelos bons resultados alcançados, 
mas também pelo empenho e pela dedicação dos atletas. Saudou a articulação que está a ser 
efetuada com as escolas e colocou algumas questões, nomeadamente sobre se, a nível regional, 
se tem registado manifestação de vontade de criação de novos clubes ou de os clubes de outras 
modalidades congregarem esta modalidade.  
 
O Sr. Deputado Artur Rêgo (CDS-PP) agradeceu a exposição e felicitou os dirigentes da 
Federação pelos excelentes resultados alcançados e pela renovação, e disse esperar que esta 
direção possa completar 3 mandatos. Terminou, destacando a importância do Centro de Alto 
Rendimento para o desenvolvimento da modalidade. 
 
O Sr. Deputado Laurentino Dias (PS) felicitou os representantes da Federação pelos êxitos 
alcançados e pelo trabalho sério que estão a desenvolver. Disse congratular-se com o 
reconhecimento da importância do Centro de Alto Rendimento, por parte da Federação, afirmando 
que as modalidades que mais se desenvolveram, em termos de resultados, foram as que se 
encontram enquadradas em CAR, dado o suporte técnico e de afirmação e que pode atrair atletas 
internacionais. Solicitou, por último, informação adicional relativamente ao desporto adaptado e ao 
trabalho que está a ser levado a cabo com o Comité Paralímpico de Portugal.  
 
A Sra. Deputada Paula Gonçalves (PSD) felicitou os dirigentes da Federação pelos excelentes 
resultados alcançados e pela diversidade de atividades que têm previstas e disse congratular-se, 
em especial, com a iniciativa “o ténis de mesa vai à escola”, tendo questionado sobre a forma 
como pretendem implementar este projeto e se pensam desenvolver este projeto para além do 
Desporto Escolar. 
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O Sr. Deputado António Cardoso (PS) felicitou os dirigentes pelos excelentes resultados, tendo 
destacado o brilhantismo das exibições, e questionou-os sobre a relação institucional que mantêm 
com o Comité Olímpico de Portugal (COP) e com o Ministério da Educação e Ciência (MEC). 
 
O Sr. Presidente da Federação começou por agradecer as amáveis palavras, afirmando que as 
fará chegar aos atletas e, respondendo às questões, referiu que têm surgido novos clubes e que 
outros já existentes estão a aderir à modalidade, atendendo a que há uma grande motivação. 
Disse ainda registar-se vontade, por parte de escolas e colégios, de criar o ténis de mesa, pese 
embora haja dificuldade na disponibilização de equipamento em todas as escolas.  
 
Referiu-se ao baixo nível de participação do ténis de mesa feminino, pelo que a Federação está a 
investir na criação de referências, acreditando ser possível levar a equipa feminina aos Jogos 
Olímpicos do Rio de Janeiro. 
 
Relativamente à transição do desporto escolar para o desporto federado, esclareceu que a 
federação está a disponibilizar equipamentos e a conceder outro tipo de incentivos para cativar 
novos atletas para a modalidade. Referiu ainda que pretendem organizar o 1.º campeonato 
nacional de ténis de mesa adaptado, encontrando-se agora a Federação na fase de identificação 
dos atletas e dos locais onde treinam. 
 
Reafirmou a importância do Centro de Alto Rendimento, que considerou uma ferramenta essencial 
para o desenvolvimento e internacionalização da modalidade, afirmando que se encontram, no 
entanto, sem capacidade financeira para garantir a sua utilização a 100%. Disse acreditar que a 
criação de parcerias poderá viabilizar a rentabilização do equipamento, que é de excelência, de 
modo a permitir a criação de uma academia. 
 
Esclareceu, por último, que a relação com o COP e com o MEC é excelente, pese embora 
reconheça falhas ao nível do cumprimento da legislação, que são transversais a todas as 
modalidades. Referiu ainda não disporem de capacidade financeira para procederem ao 
recrutamento de um grande número de atletas de elevado nível, considerando, todavia, importante 
encontrar um modelo de substituição desta equipa. 
 
 
A documentação da audição, incluindo a gravação áudio, encontra-se disponível na página do 
Grupo de Trabalho, na Internet. 
 
 
 
Palácio de São Bento, 5 de fevereiro de 2015 
 
 

A assessora  
Cristina Tavares 
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